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Intervention de Catherine Edel-Laurent 
Point N° 16 035/03/2025 
Adoption des budgets primitifs  

M. le Maire,
Chers collègues,

Le contexte général laisse présager une nouvelle année difficile.  
A chaque séance budgétaire, le même topo, satisfaction de la gestion vertueuse et du 
désendettement constant de la ville.   
Je vais faire court et me contenterai de rappeler à nouveau votre politique de cession du 
patrimoine : tout ce qui pouvait être vendu l’a été, et la chance pour Obernai de bénéficier de 
ressources financières tirées depuis les années soixante du dynamisme du tissu économique 
local.  

Le contexte inflationniste et la crise ont certes pesé sur les postes de dépense.  Les charges à 
caractère général et les charges de personnel ont connu une augmentation de l’ordre de 
700 000 € hors inflation, dont l’impact est de 13.2 % entre mars 2020 et mars 2024.  
Les frais de personnel 7.470 M€ en 2020 sont chiffrés 9.356 M€ au budget 2025, contre 9,138 
M€ au budget 2024.   

• 180 agents en 2020, dont 3 emploi fonctionnels, les emplois administratifs ou techniques 
de direction.

• 191 agents et 4 emplois fonctionnels sur l’organigramme que vous avez bien voulu me 
communiquer à fin janvier 2025, après avoir saisi et obtenu un avis de la CADA, la 
Commission d’accès aux documents administratifs.
Quelle ville moyenne de 12 000 habitants a les moyens d’employer un directeur des 
services entouré de 3 directeurs généraux adjoints ?
A Sélestat, ville de 19 000 habitants, un seul emploi fonctionnel, à la CDC du Pays de 
Barr, pour un bassin de quelque 24 000 habitants, 2 emplois fonctionnels.

Les frais de personnel, une enveloppe appelée à augmenter et pas uniquement en raison de 
l’intégration progressive de hausse des cotisations est Caisse nationale de retraite des agents 
des collectivités locales ! 
Nous vous avions interrogé l’an dernier sur les prévisions d’embauche pour les personnels 
chargés d’assurer l’animation, la promotion et l’entretien du futur centre de ressources de la 
Léonardsau.  
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Tout vient à temps pour celui qui sait attendre : un poste de chargé de projet culturel et 
patrimonial vient d’être ouvert, mais toujours aucun chiffrage sur le coût de fonctionnement 
de ce lieu dont l’ouverture se rapproche !  
 
Nous arrivons dans la dernière année pleine de la mandature et nous restons sur notre faim. 
 
Nous regrettons que votre projet phare la Léonarsdsau ressemble plus à une coquille vide qu’à 
un centre culturel attractif. Paradoxalement, tout reste à inventer, alors que les travaux vont 
s’achever. 
 
Dans vos projets 2025, des aménagements de voirie, la suite du plan vélo que nous avions voté, 
mais toujours aucune volonté de porter un vrai parking de rabattement à proximité de la gare, 
sur le parking des remparts ou les terrains d’équipements récemment acquis dans le secteur. 
 

Aucune volonté d’aménager et de rationaliser le stationnement sur ce même parking des 
remparts qui par endroit ressemble plus à un terrain vague qu’à la porte d’entrée de la 2ème ville 
touristique du Bas-Rhin, et toujours pas d’aire de camping-car, projet reporté !  
 

Résultat, une ville engorgée de voitures orientées vers un parking silo privé et le débat sur la 
place de la voiture en ville toujours et encore éludé. 
 
Autre regret, dans ce budget 2025, plus aucune mention du projet de réseau de chaleur 
pourtant présenté aux élus en décembre dernier et chiffré entre 15 et 20 millions d’euros.  
Un temps annoncé dans la presse pour 2026, cette échéance n’est sans doute plus d’actualité 
pour un projet structurant et combien important dans le domaine de l’énergie. 
 
 
Notre groupe s’abstiendra sur le vote du budget. 
 
 

 

 

 

 

 


